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《献上今天》全人的释放：四福音透视 
 

 

第 11讲：从撒但的捆绑中得释放（5）赶鬼入歌猪群（2） 

 

二、福音的诠释 

 

由前面所列的经文和以上的解释可知，“赶鬼”和“福音的意义”之间有极其紧密的关系，

因此，不论是主自己或是祂吩咐门徒出去传道，都把赶鬼当作重要的任务之一（可 1:39，

3:15）。赶鬼的神迹不但是要我们看见基督的权能，更是要我们看见福音和赶鬼的关系。 

 

1. 魔鬼企图扭曲人的心智、行为 

 

虽然我们不能说，每一个尚未接受福音的人都是被鬼附的，但是可以说每一个活在这世界上

的人，都受到撒但权势的影响（参约壹 5:19）。以弗所书说： 

 

“你们死在过犯罪恶之中，他叫你们活过来。那时，你们在其中行事为人，随从今世的风

俗，顺服空中掌权者的首领，就是现今在悖逆之子心中运行的邪灵。”（弗 2:1-2） 

 

从这两节经文来看，世界上许多的风俗实际上是魔鬼的作为，而人们的行为多是跟着今世的

风俗跑。只是人不明白，还以为那是时髦，是跟得上时代。例如今天许多人沉迷于网络色情

游戏、开放的男女关系、性自主、重金属音乐等等，把这些当作人存活的价值，实际上，这

只是跟着魔鬼的脚步起舞，摧残自己的人性价值。 

 

此外，撒但的工作之一就是扭曲人的心智，让人看不见神，也不明白神的旨意；圣经说：

“此等不信之人被这世界的神弄瞎了心眼，不叫基督荣耀的光照着他们。”（林后 4:4）所

谓弄瞎了眼，就是指失去分辨的能力。就像那个被鬼附之人原来的悲惨光景，他住在坟茔里

与死人为伍、伤害自己，还以为是正常，他的行为已经到达完全失常的地步，更不要说是看

清自己生命的价值。 

 

有一位弟兄，过去沉迷于打麻将，当他坐上牌桌可以三天三夜不下来（他也不知道从哪里来

的精神）。他以为这就是人生的乐趣，其实工作渐渐给耽搁了不说，身体也搞坏了。还好这

时接触到福音，当他接受了福音之后，便断绝了打麻将的嗜好，身体也渐渐的健壮起来。 

 

2. 从撒但的权下释放出来 

 

福音的意义之一，就是要把人从撒但的权下释放出来。保罗在亚基帕王面前见证主的托付

时，说：“我差你到他们那里去，要叫他们的眼睛得开，从黑暗中归向光明，从撒但权下归

向神；……”（徒 26:18）由保罗的使命来看，“撒但的权下”所包括的不仅是那些被鬼附

的，可以说是所有尚未得救的人。惟有从撒但的权下释放出来，人的眼睛才能够真正的被打

开，看见生命的价值和意义，也才能够脱离那些不当嗜好、习惯或不良行为的辖制。 

 

我的母亲在未信主之前，原是一个虔诚的佛教徒，但同时又沉迷于烟、牌、酒。在家庭经济

的压力下，她很想摆脱这些习惯，但是无能为力。感谢主，在接受福音之后，她的烟、牌、

酒一夜之间就断了，因为主已经把她从撒但的权下释放出来，那么断绝这些恶习就没有什么

难处了。 
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3. 恢复人的价值 

 

为什么神要如此大费周章，不惜让祂的独生子耶稣基督，为世人的罪钉死在十字架上？这都

是因为人的生命是特殊的、尊贵的，是按着神的形象和样式造的。同时，人里面有神的灵，

故此，圣经说“亚当是神的儿子”，而我们都是亚当的后裔。简而言之，人之所以尊贵，乃

因我们里面有神的生命：既有神的属性，又有神灵的内住。所以人的价值实在远远超过两千

头猪，即便是一个精神不正常的人，也是一样。中国成语说“人命关天”实有其道理，人的

生命不仅是与神有关，也被神所关心。如此我们明白，耶稣基督之所以要道成肉身、舍命在

十字架上，并不是因人有极高的智慧，也不是因为人类比较文明，乃是因为人的里面有这尊

贵的生命。 

 

可悲的是，当人顺服了空中掌权者的魔鬼，活在罪中的时候，原本生命的荣美既看不见，也

活不出来，甚至因落在魔鬼的辖制之下变得丑陋无比。耶稣容许鬼进入猪群的目的，正是要

突显人原本的价值，而这个价值并不能由外面看，乃要由里面看。可惜，当今世人受到撒但

的迷惑，把人的价值全然物化，将人的价值定位在穿什么衣服、住什么样的房屋、拥有多少

财富、居有什么地位；却看不见人里面原有的尊贵──神性的尊贵。这岂不就像格拉森地方

的人，他们并没有为这个被鬼附的人得着释放而高兴，而是为着损失了两千头猪而痛惜。这

正说明了他们也都是一群需要被释放的人。 

 

如今耶稣基督的救恩就是要把人原本的价值救回来，当那人身上的鬼被赶出去之后，他就坐

下，穿上衣服，心里也明白过来。他的心智恢复了，自我约束的能力恢复了，道德意识恢复

了，他的自我认识也恢复了，他所呈现出来的是完全不同的面貌，这就是福音。基督的福音

向我们见证，人可以脱离魔鬼的权势，人可以活出人性的尊贵。最重要的是“神关心我们如

何活”！ 

 

4. 回家的见证 

 

这赶鬼神迹的结尾是，这被释放之人“回到家中”传扬耶稣作在他身上的是何等大的事，其

实他的“回家”本身就是一个见证。在前面我们已经解释过，不论是鬼被赶出去，或回到家

中，对那被释放之人都是件大事；从福音的角度来看，也都是大事。鬼被赶出去当然是大

事，是人得以转变的必须。为什么“回家”也是大事呢？ 

 

要知道，家是神最起初的创造，是人际关系最基本的单元，是神赐福的根本，就如圣经所

说，神起初造人是造男造女，并赐福给他们（参创 1:27-28）。神的心意一直是“家”：起

初神创造的是家，祂造男造女，并命定人要离开父母与妻子联合，二人成为一体，那就是建

立家庭。在大洪水的时候，神拯救的是挪亚一家；神拣选亚伯拉罕不是单为了赐福这个人，

乃是要赐福给他和他的后裔，也就是赐福他的家。 

 

魔鬼的工作不仅破坏人与神的关系，也是破坏家的关系；如今鬼被赶出去，家的关系即可重

建，这也是福音的重要目的之一，那因着被辖制而离开家庭的人，可以“回家了”！可以恢

复与家人的和好，并因着这和好，重新得着神的祝福。圣经中启示救恩的“禧年”，所宣告

的信息之一就是“回家”：“第五十年，你们要当作圣年，在遍地给一切的居民宣告自由。

这年必为你们的禧年，各人要归自己的产业，各归本家。”（利 25:10） 

 

可惜世人不明白这样的道理，有的宗教在面对魔鬼的势力和世界的败坏时，用的方法是叫人
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“出家”，但神的拯救却是叫人“回家”，这就是救恩和宗教的差别。 

 

事实上，所有得救之人都是仿佛从“死地”回到家中的人。但回家除了重建与家人和好的关

系之外，更重要的就是向他们见证神的救恩，让家人同得救恩的好处。神的应许是“当信主

耶稣，你和你一家都必得救。”（徒 16:31） 

 

5. 总结这赶鬼的神迹所呈现出的福音重点： 

 

a. 救人脱离魔鬼的辖制。 

b. 恢复人生命的价值。 

c. 救人脱离死亡之境。 

d. 使人得以回归家中。 

 

三、现今的处境与需要 

 

1. 你的心智健康吗？ 

 

现在我们必须省视自己，我的心智健康吗？ 

如何知道自己的心志是否健康呢？ 

 

以下一些问题帮助我们被光照： 

我们对自己生命的价值有迷失感吗？ 

我们常常伤害自己，也伤害别人吗？ 

我们陷在一些恶习中无法自拔吗？ 

我们常与罪恶为伍而不感觉厌恶吗？ 

 

对以上问题的答案若“是”，恐怕我们的生命也是活在撒但的权势之下，需要耶稣来释放我

们。 

 

2. 建立圣经的价值观 

 

这个神迹提醒我们该如何看待人的价值，以及有否以一颗儆醒的心面对撒但的工作。实际

上，当今教会有许多基督徒的价值观是随着今世的风俗跑，不仅一样看重名牌、名车、华

屋、美食，甚至一些牧者也在大力的推展成功神学，认为属世的成功就是神的祝福。主耶稣

在世上没有枕头的地方，却专程到格拉森去释放一个被鬼附的人；祂可以轻看两千头猪，却

看重一个心智错乱、被人遗弃的外邦人。由此看来，我们都需要脱离今世风俗的价值取向，

因为那正是魔鬼用来误导并辖制人心的工具，回到圣经，依据神的话建立属天的价值观，那

是信徒抵挡魔鬼诡计的最佳兵器。 

 

四、释放的祷告 

 

1. 经文默想 

 

“你们死在过犯罪恶之中，他叫你们活过来。那时，你们在其中行事为人，随从今世的风

俗，顺服空中掌权者的首领，就是现今在悖逆之子心中运行的邪灵。我们从前也都在他们中

间，放纵肉体的私欲，随从肉体和心所喜好的去行，本为可怒之子，和别人一样。然而，神
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既有丰富的怜悯，因他爱我们的大爱，当我们死在过犯中的时候，便叫我们与基督一同活过

来。你们得救是本乎恩。”（弗 2:1-5） 

 

2. 祷告 

 

主耶稣啊，我感谢你，当我死在过犯罪恶中的时候，你叫我活过来。过去我不认识生命的价

值和意义，今天知道你为我的生命有美好的计划。过去我顺服了撒但的权势，以致跟随着今

世的风俗而活；如今我要完全的顺服你，并活在你的旨意之中。 

 

荣耀的主啊，求你把我从各样错误的价值观、错误的信念、偏差的习性中释放出来，好叫你

所创造的荣美生命可以在我的身上被见证出来。特别求你使我与家人建立美好的关系，使我

的家成为流出你祝福之处。奉主耶稣的名祷告，阿们。 


